



Altavoz
de la
Parroquia

GETAFE, 18 DE MARZO DE 1956

Cuidemos el Manantial

Sí, lector; cuidemos el manantial si queremos que la fuente corra..., sin que esto sea desprecio de las fuentes ni de las cañerías o conducciones; todo ello vale y merece, pero esto sin aquello, ¡tiempo perdido!... Al fin, si el manantial corre, agua tendremos siempre.

Y el manantial de la vida cristiana en los pueblos y parroquias, en definitiva, es el Seminario, porque de ahí sale el sacerdote que sostendrá el fuego sagrado de la fe en el pueblo más escondido y pobre al igual que en la ciudad grande y brillante.

Y si no puede haber religión y sacrificio cristiano sin sacerdote, tampoco hoy habrá sacerdotes sin Seminario.

Como sea el Seminario, así serán los sacerdotes de la diócesis, y como sean los sacerdotes será el pueblo cristiano.

Por donde cuidar del Seminario es cuidar de la vida cristiana en su más amplio y hermoso sentido.

Así, pues, el pueblo cristiano, todos y cada uno de los fieles, han de mirar la vida y sostenimiento del Seminario Diocesano como algo muy entrañable y querido, algo en lo que va mucho de su vida religiosa y la de sus hijos.

No piden, ni mucho ni sin gran fundamento, los señores Obispos cuando quieren que todos los católicos amen y ayuden al Seminario con amor y con generosidad.

Ni tú tampoco temas excederte en tus amores, oraciones y sacrificios, y cuando el día de San José—Día del Seminario—manos decididas te pidan para el Seminario, da con generosidad y con alegría, porque te hacen con ello un honor.

Y si no quieres dar nada, por lo menos sé delicado y guarda los buenos modos que se estilan entre gentes educadas, que no está refida con nada la manera cortés y fina de decir que no.

CONFERENCIAS PARA CABALLEROS

Siguiendo la ya acreditada tradición, se celebrarán las Conferencias Cuaresmales para Hombres en la Parroquia, a partir del Viernes de Dolores próximo.

Está encargado de ellas el reverendo padre Félix García, S. C. D., de Córdoba. Esperamos a todos los hombres de Getafe el viernes 23 de marzo, a las nueve de la noche.

Avisos para Semana Santa

Como se verá por el programa que va en otro sitio, desde ahora ni habrá misas, ni oficios, ni se podrá comulgar por la mañana el Jueves, Viernes y Sábado Santos.

La comunión de estos tres días se podrá recibir únicamente por las tardes, en los Oficios Divinos, y no fuera de ellos.

Para poder comulgar el Jueves y el Viernes Santo es necesario que la comida haya terminado tres horas antes de la comunión, sin que en esas tres horas se pueda tomar alimento. Se exceptúa el agua.

El Sábado Santo sólo obliga el ayuno eucarístico desde la media noche; se aconseja, sin embargo, un tiempo de prudencial respeto.

Las visitas a los Monumentos se harán en la tarde del Jueves Santo (después de acabados los Oficios Divinos, alrededor de las ocho y media) y en todo el Viernes Santo (desde las seis ya será buena hora) hasta empezar los Oficios.

Para no estorbar el que los fieles asistan a los Divinos Oficios, observen que la procesión de la Soledad se traslada al Sábado Santo, que es el día del luto del Señor.

Por deseo de la Iglesia, ha de darse a la procesión de los Ramos una mayor importancia y relieve. Lo mismo para esta procesión que para otros actos similares, este primer año nos ha de servir de ensayo muy conveniente; interesa, por lo tanto, la máxima cooperación de todos los fieles.

El acto que los hombres celebran el Viernes Santo, a las diez de la noche—Vía Crucis del Silencio—no sufre variación alguna, y, en cambio, si ha de ganar para lo sucesivo, al tener ya forma jurídica con la aprobación de los estatutos para la Cofradía del S. Cristo de la Misericordia, hecha por el Rvdmo. Prelado.

Seguramente encontrarás este año muchas cosas nuevas, tal vez te extrañen otras, alguna acaso no te haga mucha gracia...

Pero ¿eres cristiano? ¿Tienes amor a tu fe? ¿Has practicado puntualmente todos los años tus devociones?

Pues, mira, piensa un poco: también el Papa lo ha hecho, sin duda; también él tiene interés por la religión, y yo creo que no te ofenderás si te digo que hasta más que tú... No tengas la pretensión vana de querer enmendarle la plana, de querer hacerlo tú mejor... Con él está Cristo; déjate guiar, obedece, y verás qué bien te va, y al fin comprobarás que así está mejor la Semana Santa.

Uida parroquial

MES DE FEBRERO

Bautizos.—Josefa Fernández Blanco, hija de Antonio y Juana; Pedro Reguillo Muñoz, de Cirilo y Angeles; Angeles Sanz Rodrigo, de Agustín y Tomasa; Julián Escudero Moreno, de Julián y Maria; Victoria Labrado Blanco, de Fidel y Victoria; Carmen Valverde Sánchez, de José y Amparo; Nieves Serrano Polo, de Feliciano y Ramona; Cándida Tordesillas Planells, de Justo y Manuela; Pilar Merino Vara, de Carlos y Alejandra; B. Pilar Romero Martín, de Eulogio y Juana; Manuel Andradas Santos, de Manuel y Elena; José Muñoz Adán, de José y Teresa; J. Luis Pasamontes Sanz, de Antonio y Maria; M. Cruz Rodríguez del Cerro, de Marcelo y Sofía; Adolfo Martínez Abril, de Juan y Raquel; Félix García Fernández, de Rafael e Iosario; Enrique Galán Rodríguez, de Justo y Gregoria; Juan J. Terrón Rodríguez, de Juan y Victoria; Soledad García Sánchez, de Nicolás y María; Angeles Barrón Casado, de Antonio y Josefa; Angeles García Quirós, de José L. y Antonia; M. Teresa Peinado González, de José y Victoria; Milagros Moreno Hervias, de Luis y Juliana; Valentín Martín Villarrubia, de Eusebio y Carmen; Amparo Soto Pérez, de Pedro y Asunción; José A. Pradas Górriz, de José y Mercedes; Angel Carnicero Cuenca, de Casimiro y Domitila; M. Teresa Alvarez Gómez, de Cecilio y Esperanza; Jesús de Salas Loarces, de Jesús y Adoración; Rosa Fernández García, de Cipriano y María.

Defunciones.—Angeles de la Iglesia Fontecha (párvulo), Aquilino Candelas Salazar, Vicente Guzmán Dones, Rosalía Magarzo Beneite; Lucía Gil San Segundo, Aquilino Sanz Bernal, Josefa Galán Roque, Nieves Hernández García (párvulo), Eloísa Pérez Pozo, Lucila Retana Bermejo, Luis Molina Cordero, Damiana del Pozo Sanz, Vicente Benavente Carnicero, Luis Avila Plaza.

Bodas.—Como están cerradas las velaciones, tan sólo figurarán en esta Hoja cuan-

do se hayan velado, cosa que puede hacerse después de la Semana Santa.

GRATA NOTICIA.—Lo será, sin duda, para los devotos de la S. Virgen de los Angeles, que es decir para todos, el saber que nuestro Rvdmo. Prelado, el señor Patriarca-Obispo de la diócesis, se ha dignado aprobar y conceder la petición que los pueblos del partido de Getafe le habían hecho el Día de la Provincia, pidiendo la declaración del patronato sobre toda la comarca. Desde ahora, la Virgen de los Angeles será con todo derecho, privada y públicamente, la Patrona oficial del partido de Getafe y su comarca.

Ojalá sirva esto para mover a todos a una más grande y efectiva devoción a Nuestra Señora y nos alcance más abundantes gracias y bendiciones en el servicio divino.

Un detalle, y muy elogioso por cierto, el que han tenido los quintos del 55, celebrando una comida fraternal e invitando a las autoridades a ella. Aunque no es la primera vez que esto ocurre, y ello es más confortador, porque indica cuánto vamos ganando y mejorando en trato y buenas costumbres.

Al final de la comida entregaron un donativo de 100 pesetas para las Misiones. ¿No os parece un bello rasgo?

Días antes habían asistido casi todos a un cursillo premilitar que había organizado la Acción Católica, y el domingo día 4, después de la misa y comunión, recibieron todos los asistentes, como recuerdo, una hermosa medalla de la Virgen de los Angeles, regalo de la Congregación.

SEPTENARIO DE DOLORES

En honor de la Virgen Santísima Dolorosa se está celebrando este tradicional ejercicio, a las siete y media de la tarde, con notable asistencia.

Coincidiendo con él predica las Conferencias Cuaresmales para Mujeres el sacerdote ecuatoriano reverendo don Alejandro Soria Vasco, del Instituto de León XIII.

Terminará con la misa de comunión del viernes 23, fiesta de la Virgen de los Dolores.

En vísperas de la Semana Santa

Más que unas líneas propias sobre este tema, queremos entresacar algunos párrafos de un interesantísimo artículo que publica «Ecclesia» con la firma de don Casimiro Sánchez Aliseda.

Tenemos delante de nosotros una hermosa tarea, que encarna, sin duda, una grave responsabilidad... La de «liturgizar» nues-

tra Semana Santa, que aun siendo tan devota, tan emotiva, tan llena de contenido en sus celebraciones populares, se nos estaba vaciando de liturgia.

Es decir, que la Semana Santa popular, digamos la folklórica, para entendernos, en no pocas partes había desplazado o anulado a la Semana Santa litúrgica.

Por culpa unas veces de la piedad desorientada, otras de lo fantástico y llamativo, otras del turismo, de las agencias de viajes y de intereses varios, otras por mimetismo desafortunado de lo andaluz...

Pues bien, el hecho lamentable era ese: que los divinos oficios—excepto el Jueves Santo—se veían poco frecuentados el Viernes y del todo desiertos el Sábado Santo.

La sacramentalidad de los fieles.

«Los ritos de la Semana Santa no sólo tienen una especial dignidad, sino que poseen también una singular fuerza y eficacia sacramental para alimentar la vida cristiana y no pueden tener compensación adecuada en los otros ejercicios piadosos de devoción, llamados comúnmente extralitúrgicos», dice el Decreto de la S. Congregación.

Esta razón ha determinado el nuevo horario del triduo sacro...

Así como los sacramentos producen en nosotros la gracia por su propia virtud, e independientemente de nuestro esfuerzo (si bien nuestras buenas disposiciones ayudan mucho), de parecida manera ocurre con las fiestas litúrgicas. El cristiano que en ellas participa recibe una gracia, o un aumento de gracia, independientemente de su propio esfuerzo, que al ser, no del individuo, sino de la propia Iglesia, esposa y cuerpo místico de Cristo, tienen una dignidad y eficacia por encima de todas las devociones particulares...

Otro tono.

No basta la asistencia más numerosa a los divinos oficios. Hay que dar otro tono, otro garbo, a esa asistencia.

Porque la presente Semana Santa no es más que la culminación de un proceso... iniciado... por un Papa Santo, San Pío X, cuando decía: «El pueblo debe tomar parte activa en las funciones del culto y no estar en las mismas como extraño...»

Por eso, el público tiene que tomar parte activa, levantándose, arrodillándose, contestando, cantando, en el momento preciso.

Con pena tenemos que cortar este artículo, que bien nos gustaría haber copiado íntegro, y cuya lectura completa aconsejamos a nuestros amigos en la magnífica revista «Ecclesia»; en su número del 10 de marzo último.

Semana Santa

CALENDARIO

Día 25. *Domingo de Ramos.*—A las diez, solemne bendición y procesión de las Palmas y Santa Misa.

Día 29. *Jueves Santo.*—A las seis y media de la tarde, la ceremonia del Lavatorio. A las siete, solemnes Oficios Divinos (atención a los «Avisos para Semana Santa»). En ellos se puede comulgar.

Día 30. *Viernes Santo.*—A las cuatro de la tarde, solemnes Oficios Divinos, con una previa introducción. También hoy se puede comulgar, pero únicamente dentro de los Oficios (atención a los «Avisos»).

A las diez de la noche, el Vía Crucis del Silencio, sólo para hombres.

Día 31. *Sábado Santo.*—A las cinco de la tarde, procesión de Soledad, durante la cual se cantará el Vía Crucis; al regreso, el sermón.

A las once de la noche empezarán los Oficios Divinos, y en ellos se puede comulgar y cumplir con el precepto dominical.

Día 1 de abril. *Domingo de Pascua.*—A las diez y cuarto, solemne Misa Pascual.

De todos los sermones de esta Semana Santa está encargado el reverendo don Pedro Alvarez Soler, secretario del Tribunal Eclesiástico de Madrid.

MUY IMPORTANTE.—*Como aquí van tan sólo los actos litúrgicos u oficiales, no dejen de ver en la sección de «Cultos y avisos» los demás actos de la Semana Santa.*

El termómetro no es la temperatura, pero por el termómetro se conoce la temperatura.

La vida religiosa tiene también sus termómetros, y con él se puede conocer hasta dónde llega la temperatura espiritual de cada uno.

Este termómetro de religiosidad es la Santa Bula.

¿Tú la has tomado ya? ¿Por qué te atrasas así? Ojo al termómetro de la Santa Bula.

EJERCICIOS PARA LOS NIÑOS

Para prepararse al cumplimiento pas-cual tendrán los niños de Getafe estos ejercicios, como en años anteriores.

Empezarán el martes, día 20, y los actos se celebrarán a las once y media de la mañana y a las cuatro y media de la tarde. Los dirigirá don Jesús Godino, párroco de Fuenlabrada.

Crónica de la Visita Pastoral

Como otras veces ya dijimos, se cuentan en ¡LUCEAT! todos los actos principales de la vida parroquial, más que para conocimiento de presentes (que los han presenciado y vivido), para noticia de ausentes y para constancia del futuro; con ello, también vamos preparando materiales para quien el día de mañana quiera conocer o escribir la historia de nuestra Parroquia.

La entrada y misa del Sr. Obispo.

A las ocho y media del domingo 26 de febrero llegó el Excmo. Sr. don Juan Ricote Alonso, que fué recibido por el Clero parroquial, Autoridades, Comunidades religiosas de ambos sexos y gran número de fieles, que después se acercaron a la Sagrada Comunión. Predicó el señor Obispo sobre el evangelio de este segundo domingo de Cuaresma y después hizo la visita de altares, pila bautismal, confesonarios y demás objetos del culto.

La misa de la Catequesis mereció especial atención del Prelado, que cautivó la atención de los muchísimos niños que había hablándoles del Santo Padre Pio XII. Antes de la confirmación de adultos quiso el señor Obispo recibir el respeto de todas las directivas de la Acción Católica y Congregaciones de la Parroquia, a las que exhortó paternalmente a trabajar por la Iglesia y por la gloria de Dios.

Y vienen las tandas de confirmación, que fueron bien nutridas, por cierto, pues alcanzaron la no despreciable cifra de 1.670, de los que fueron adultos 151. Todos ellos recibieron el sacramento en tres tandas habidas el domingo y lunes.

El martes día 28 se celebró la Asamblea parroquial, con el cine Cervera rebosante de público. En ella se dió breve cuenta de actividades parroquiales, y el señor Obispo cerró el acto con su autorizada palabra. Como segunda parte de este brillante acto, el acreditado ilusionista doctor O'Hara tuvo una intervención muy amena y se proyectó la película «El Día de la Provincia en Getafe».

Quiero aquí subsanar una omisión que he lamentado muy de veras. Al mencionar y agradecer las colaboraciones y ayudas que recibe la Parroquia se me pasaron nada menos que las cuatro venerables Comunidades religiosas y los señores maestros, tanto nacionales como particulares. Aunque todos los interesados estoy seguro que se habrán hecho cargo de aquellos días y no recibirían molestia alguna de mi olvido, quiero yo, sin embargo, corregir mi momentáneo descuido. Ya saben todos cuánto es el aprecio que para ellos tienen la Parroquia y el Párroco.

Si en este ¡LUCEAT! no se hubieran juntado tantos temas, nos hubiera gustado poner aquí algunas impresiones, que hubieran completado esta sencilla crónica; nos quedamos con el deseo, que no sabemos si en otra ocasión podremos satisfacer.



Santa Misa.—Días laborables, a las siete, ocho y nueve.

Días festivos de la Iglesia, a las seis y media, ocho y media, diez y cuarto y doce.

Todas las tardes, a las siete, ejercicio eucarístico, con exposición de Su Divina Majestad y Santo Rosario.

En la capilla de La Alhóndiga hay misa todos los días festivos a las nueve y media, y por la tarde, a las seis, Santo Rosario.

Día 19. San José. Día del Seminario.—Ofrece por él tus oraciones, sacrificios y limosnas.

Día 23. Viernes de Dolores.—Misa a las seis y media y Vía Crucis a continuación. A las ocho, misa de comunión.

Por la tarde, a las nueve, empiezan las Conferencias Cuaresmales para Caballeros.

Día 25. Domingo de Ramos.—Desde las cinco y media de la mañana ya estará abierta la Parroquia y habrá confesores.

Días 26 y 27.—Lunes y Martes Santos.—Confesiones: Por la mañana, de seis y media a nueve y media, y por la tarde, de siete a nueve y media.

Día 28. Miércoles Santo.—Desde las cuatro de la tarde ya habrá varios confesores a disposición de los fieles.

Día 29. Jueves Santo.—Confesiones desde las seis de la mañana hasta las doce, y por la tarde, desde las tres.

La Adoración Nocturna empezará sus turnos de vela a las doce de la noche.

Día 30. Viernes Santo.—A las ocho de la mañana, sermón de Pasión. Habrá confesores.

A las once, meditación. «Con Jesús en el Calvario».

Día 31. Sábado Santo.—Día de sumo luto. A las once de la mañana, Corona Dolorosa a la Virgen y meditación.

Por la tarde, después de la procesión, se puede confesar.

De los sermones y meditaciones está encargado el predicador de la Semana Santa. (Véase el programa en otro lugar.)

Día 6 de abril.—Primer viernes.

Día 7.—Atención al primer sábado para la Virgen.

Realmente es una pena que el Papa y los Cardenales no hayan consultado para esto de la Semana Santa con algunos y algunas, porque ¡hay que ver lo que saben...!

Con razón dicen que la ignorancia es muy atrevida...

Gráficas Yagües.—Madrid.